

LA SOCIÉTÉ PÉTROLIÈRE D'ÉTAT

Petróleos Mexicanos (PEMEX), la compagnie pétrolière nationale, gère l'exploitation, la production et la commercialisation de pratiquement tous les produits pétroliers, bruts et raffinés, au pays. En 1993, *PEMEX* a été divisée entre une société de gestion et plusieurs filiales d'exploitation.

La Division de l'environnement de *PEMEX* a pour mandat d'élaborer des normes et de consolider sa base de données sur l'environnement. Une de ses fonctions est de réaliser des évaluations environnementales et de s'assurer de la conformité à la réglementation gouvernementale. Un grand nombre de ces évaluations sont sous-traitées à des experts-conseils du secteur privé, principalement des États-Unis. Les filiales de *PEMEX* ont toutes des services environnementaux équivalents, mais plus petits.

La Division du gaz et de la pétrochimie de *PEMEX* fait une priorité de la remise en état des sites et des sols. Sur un grand nombre de ses propriétés, les sols sont contaminés avec des huiles usées et des acides. La Division des raffineries de *PEMEX* procède à la rénovation de ses usines de traitement des eaux usées à cinq de ses raffineries. En juillet 1994, elle a accordé des contrats de type construction-exploitation-transfert (CET) d'une valeur de 50 millions de dollars chacun à quatre sociétés privées. Les entreprises qui ont emporté ces contrats étaient des coentreprises entre des sociétés mexicaines de construction et des sociétés étrangères d'ingénierie environnementale. Le secteur des raffineries est également confronté à de graves problèmes avec l'élimination des déchets dangereux, en particulier dans le cas des BPC.

COMMISSION FÉDÉRALE DE L'ÉLECTRICITÉ

La *Comisión Federal de Electricidad (CFE)*, Commission fédérale de l'électricité, est une société d'État qui doit fournir l'électricité à l'ensemble du pays. La *CFE* s'est dotée en 1992 d'une division de l'environnement qui regroupe environ 40 employés. Cette division réalise des évaluations d'effets environnementaux, des analyses de risque et analyse les émissions d'air, les rejets d'eau et de déchets solides. Elle devrait réaliser environ 60 évaluations par année.

Comme les autres entreprises publiques travaillant dans la vallée de Mexico et dans la zone frontalière du nord, la *CFE* est soumise à des pressions gouvernementales pour réduire la pollution de l'air. Les dirigeants de la *CFE* disent qu'ils ont une forte préférence pour les carburants de remplacement au lieu des technologies de réduction de la pollution. Ils estiment aussi qu'une ingénierie assurant une meilleure combustion réduirait les émissions dangereuses à la source. La *CFE* est également confrontée à des problèmes graves avec les déchets dangereux, y compris les huiles usées, les pneus, les batteries, l'acide sulfurique, le chlore, les pesticides et les BPC.